
! 市民在王家沙选购重阳糕 本报记者 陶磊 摄
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! ! ! !本报讯 市委书记李强昨天下午
先后前往中国人民银行上海总部、审
计署驻上海特派员办事处、财政部驻
上海市财政监察专员办事处调研，看
望机关干部并深入听取中央在沪单
位对上海经济社会发展的意见建议。
李强希望中央在沪单位坚持以习近
平新时代中国特色社会主义思想为指
导，更好履行自身职能、支持上海发展，
进一步当好桥梁纽带、主动把脉建言、
加强专业指导，为上海加快建设“五个
中心”、卓越的全球城市和具有世界影
响力的社会主义现代化国际大都市作
出更大贡献。

调研时，李强对中国人民银行上
海总部、审计署驻上海特派办、财政
部驻上海专员办等中央在沪单位长
期以来给予上海改革发展的支持帮
助表示感谢，强调上海市委、市政府
将一如既往提供良好环境，支持配合
中央在沪单位开展工作。

在中国人民银行上海总部，李强
察看了对外服务窗口并听取相关工
作汇报。在同大家座谈交流时，李强
说，按照中央要求，到 !"!"年上海要
基本建成与我国经济实力和人民币

国际地位相适应的国际金融中心，希
望人民银行上海总部继续发挥自身
优势，在推进上海国际金融中心建设
中发挥更大作用。进一步深化金融改
革、扩大金融开放、推进创新发展，集
聚更多国际金融高端资源要素，大力
发展科技金融、绿色金融、普惠金融，
推动上海金融成为“上海服务”的重
要品牌。进一步提升风险监管能力和
水平，坚决守住不发生系统性、区域
性风险的底线。不断深化中国人民银
行与上海市之间的合作，共同促进金
融市场健康发展，不断提升上海国际
金融中心的影响力和辐射力。

在审计署驻上海特派办，李强就
关心的问题和与会同志座谈讨论。他
说，审计是党和国家监督体系的重要
组成部分，作为审计署派驻地方的监
管机构，希望审计署驻上海特派办在
履行职责的同时，加强审计署与上海
市之间的沟通协调，帮助地方准确把
握中央对审计工作的要求，促进中央
政令畅通。同时，及时反映地方实际，
提供更有针对性的指导。依法全面履
行监管职责，不断拓展审计监督的广
度和深度，做到应审尽审，切实防范和

预警风险，及时化解各类隐患。加强全
过程跟踪审计，发现短板不足，提出改
进建议，推动中央重大决策部署落地
生根，助力上海重大改革任务扎实推
进。加强对地方审计工作的专业指导，
推动上海审计工作再上新台阶。
在财政部驻上海专员办，李强说，

上海专员办在推进财税改革、加强预
算管理、防范财政风险、严肃财经纪律
等方面承担重要职责。希望充分发挥
沟通协调作用，及时传递中央财税政
策，共同做好政策宣传、风险提示、培
训辅导等工作，使中央精神更好落地
落实。及时反映地方遇到的新情况新
问题，提供决策建议，帮助协调解决，
促进地方提升财政运行质量和财政支
出绩效。围绕国际金融中心建设、科创
中心建设和优化营商环境等，一如既
往支持上海各项改革发展工作。进一
步发挥专业优势，为上海企业用好财
税政策、规范财务管理做好服务。更好
履行监管职能，加大与地方有关部门
的合作，及时研究部署纠错防控措
施，协同提高预决算公开水平。

市领导周波、诸葛宇杰、吴清分
别参加调研。

李强赴中国人民银行上海总部等单位调研!希望中央在沪单位
进一步当好桥梁纽带"主动把脉建言"加强专业指导

更好履行自身职能支持上海发展

! ! ! !今年秋天，不少老字号推出的重阳
糕，“网红”了。
“我们今年推出的重阳糕，一盒有三

种口味，适合不同人群。”新雅粤菜馆行
政总厨黄任康说，“红色糕，由红曲米汁
蒸制的红，红袍红豆熬制的豆沙制馅，配
以大颗粒饱满的东北松仁；黄色糕，采用
了吉士粉蒸制的黄，贝贝南瓜制馅，配以
整粒的浙江地区的南瓜子仁；绿色糕，则
是抹茶粉蒸制的绿，黑洋酥制馅，配以颗
粒饱满的云南产核桃仁。糖和油的含量

都降低了 !"#，更适合现代人对于健康
的需求。”
在新雅粤菜馆不远的沈大成，今年

也有新品推出。据沈大成的副总经理兼
食品厂厂长郑君麟介绍，今年沈大成的
重阳糕力推芝麻核桃、椰蓉和传统蜜饯，
“我们发现顾客对于新口味蛮欢喜的，像
阿拉推出的椰蓉口味，在网上受到热
捧。”

王家沙今年的重阳糕品种中，最令
老总蔡宏杰满意的还是桂圆枣泥口味
的，“我们的桂圆是手工一只只挑出来
的，枣泥则是王家沙的特色。”
除了口味上的创新之外，重阳糕受

到消费者欢迎，还是在于老字号对传统

的坚守。黄任康表示，今年新雅在传统制
糕技术上进行了改良，采用黏性更高、米
香更厚重的泰国糯米与泰国粳米，秉承
纯手工制作，不加任何的添加剂。
作家、美食评论家沈嘉禄认为，今年

大家对于重阳糕如此关注，主要还是因
为尊老敬老越来越成为社会的风尚，“近
年来传统文化回归，每逢此时，糕团店门
口买重阳糕的小青年排起长队，一买就
是好几盒，回家孝敬父母，美意浓浓。”
沈嘉禄还特别提醒，在重阳糕上一

定要插小旗子，有小旗子意味着有风吹
来，这就是表示登高。少了这面小旗子，
重阳糕的民俗涵义就要大打折扣。

首席记者 方翔

! ! ! !本报讯 市委书记李强昨天
上午在上海市社会科学界联合
会、上海社会科学院调研并主持
召开智库专家代表座谈会。李强
强调，智库建设事关国家大局、
事关上海发展，要坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想
为指导，紧密结合上海实际，进
一步发挥各类智库的重要作用，
服务决策谋高见，着眼未来谋先
见，针对问题提出建设性意见，
努力为开创新时代上海工作新
局面提供更加有力的理论支撑
和智力支持。
市委常委、宣传部部长周慧

琳参加调研及座谈。座谈会上，
市委宣传部汇报了上海新型智
库建设情况。上海$%&事务咨
询中心理事长王新奎、市社联主
席王战、上海社科院院长张道
根、上海全球城市研究院院长周
振华、上海福卡经济预测研究所
所长王德培、上海交通大学中国
城市治理研究院特聘研究员陈
宪、复旦大学美国研究中心副主
任宋国友、华东政法大学人工智
能与大数据指数研究院院长高
奇琦等分别发言，结合国际国内
形势分析，建言上海经济社会发
展需要关注的问题及应对举措；
围绕改革开放 '"周年实践，畅
谈推动上海改革开放再出发的
思考，并就市委、市政府当前工
作提出了意见建议。李强认真听
取记录，不时就共同关心的问题
同与会专家交流讨论，对大家为
全市经济社会发展提供真知灼
见表示感谢，对各类智库为上海
改革开放和现代化建设所发挥
的积极作用表示充分肯定。
“做好决策咨询，最重要的

是坚持问题导向、需求导向，需
要信息对称、供需对接。”李强在

同与会智库专家交流时着重介
绍了对上海下一步发展的思考
和想法。他说，智库资政建言是
科学决策的重要一环，随着形势
发展，智库作用越来越凸显。当
前，上海正处于加快建设“五个
中心”、卓越的全球城市和具有
世界影响力的社会主义现代化
国际大都市的关键阶段，更加需
要高质量的智力支持。各类智库
既要立足当前、又要着眼长远，
既要放眼全球、又要深耕本地，
聚焦上海的发展环境、发展动
力、发展优势、发展空间等重大
问题开展系统深入研究，提出有
带动力、影响力的改革举措和发
展实招，为上海构筑未来发展的
战略优势建言献策。

李强说，智库的使命在于服
务决策，要紧扣中心，围绕大局，
谋划重大举措，提供科学分析、精
准研判的高质量研究成果。既要
加强对策性研究，更要开展前瞻
性研究，预测发展趋势，揭示发展
规律，为抢占先机、掌握主动提供
战略预案、应对举措。要围绕改革
创新、城市治理等方面存在的主
要矛盾、瓶颈制约，深入调研，找
准症结，提出建设性、创新性意
见，为市委、市政府科学决策提供
更好服务。市委、市政府将一如既
往支持智库建设和发展，进一步
促进上海智库影响力提升。

座谈会前，李强等参观了上
海市社联成立 ("周年图片展、上
海社科院成果图片展（!")*+
!"),），详细听取市社联、上海社
科院的发展历程以及近年来为上
海建设“五个中心”、打响“四大品
牌”等提供智力支持、决策服务等
情况，并就哲学社会科学发展、人
才培养引进、国际合作交流等同
负责同志进行了深入探讨。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长应勇
昨天主持召开市政府常务会议，部署
推进上海新一代信息基础设施建设，
提升城市能级和核心竞争力；研究落
实中央要求，稳妥做好本市社会保险
费和非税收入征管职责划转工作，确
保社保费现有征收政策不变，不得集中
清缴，确保总体上不增加企业负担；听
取上海滴水湖论坛筹备情况的汇报。

为顺应信息基础设施发展趋势，
本市制定了《上海市推进新一代信息
基础设施建设 助力提升城市能级和
核心竞争力三年行动计划（!"),—
!"!" 年）》，依托人工智能、大数据、
物联网等新兴技术，重点实施“上海
连接”增速行动、“上海枢纽”增能行
动、“上海计算”增效行动、“上海感
知”增智行动，到 !"!"年，将上海打
造成世界级的信息基础设施标杆城

市，助力经济高质量发展、人民高品
质生活和城市精细化管理。

会议原则同意《行动计划》并指
出，要根据上海城市定位和发展方
向，综合研判产业发展趋势和企业需
求，推动信息基础设施集约高效建
设。要发挥长三角一体化优势，统筹
考虑信息基础设施布局，助推长三角
更高质量一体化发展。

按照中央部署要求，上海制定了
《关于做好本市社会保险费和非税收
入征管职责划转工作的实施意见》。
明确从 !")-年 )月 )日起，由本市
税务部门统一征收基本养老保险、基
本医疗保险、工伤保险、失业保险、生
育保险等 .项社保费。国家重大水利
工程建设基金等 .个中央非税收入
项目，也将划转至税务部门征收。

会议原则同意《实施意见》并强

调，要切实提高思想认识，认真贯彻中
央要求，稳妥推进社保费和非税收入
征管职责划转工作。此次划转，除负责
征收的主体改变外，征收范围不扩大，
征收方式不改变，征收流程不改变，确
保社保费现有征收政策不变，不得集
中清缴，确保总体上不增加企业负担。

世界顶尖科学家论坛———上海
滴水湖论坛将于 )"月 !-日至 *)日
在临港举办，届时将有 *,位世界顶尖
科学家齐聚上海，其中诺贝尔奖得主
!,位。此次论坛以“科技，为了人类共
同命运”为主题，将举办科创经济、光
子科学和产业等 .大主题论坛。

会议强调，人才是上海的第一资
源，上海要以开放的姿态吸引高端人
才，共同推进包括科学研究在内的全
方位国际合作，加快建设具有全球影
响力的科技创新中心。

服务决策谋高见
着眼未来谋先见
李强调研市社联"上海社科院!

主持召开智库专家代表座谈会

确保社保费现有征收政策不变
应勇主持市政府常务会议研究落实划转工作!

还听取滴水湖论坛筹备情况汇报等

“网红”重阳糕 秋来插“小旗”
!"


